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令和６年１１月２７日 

播磨町議会議長 河野 照代 様 

議会運営委員長 浅原 俊也 様 

議会広報公聴常任委員会 

委員長 宮宅 良 

 

議会だよりについての第２回意見交換会 報告書 

 

１．開催日 令和６年１１月１５日（役場３０２会議室） 

 

２．参加者数 ８名（会場２名、アンケート参加 6 名） 

アンケートは会場を含む 8 名全員（第１回参加者数８名と同様）に実施しました。 

  

３．目的 

より分かりやすく、手に取っていただける広報紙へと改革を進めるため、令和５年１０

月３１日（役場３０２会議室）に、議会だよりについての第１回意見交換会を実施し、住

民の皆さまから貴重なご意見をいただきました。しかし、ご意見を聴くだけで終わらせる

のではなく、当該参加者のお声を反映及び改革した内容の評価を受けることで、「はりま議

会だより」が広報公聴機能を発揮する双方向の広報紙として、住民と議会の架け橋となる

ことを目指し、議会だよりについての第 2 回意見交換会及びアンケートを実施しました。 

 

３．住民評価 

＊第２６１号令和５年１０月２４日発行と第２６５号令和６年１０月２４日発行を比較 

・全体を通して良くなった 3 名 

・やや良くなった ４名 

・どちらとも言えない 1 名 
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４．住民意見集約 

（１）評価意見 

・簡潔で読みやすくなった。 

・写真があって具体的で分かりやすい。 

・文章が平易になり、丁寧で理解し易い。 

・色を効果的に使ってある。また、太字にすることで強調されてとてもよい。 

・誌面全体が明るくなり親しみがわく。 

・広報と重複していた決算報告が要点のみになった。 

 

（２）改善意見 

・答弁者の名前が省略されている。ある方がよいのでは。 

・定例会の内容をＨＰの議事録への更新に合わせては。 

・録画配信のＱＲコードと併せて会議録も記載しては。 

・5 ページの答弁のところは文が多いので背景（地色）に色がない方がよい。 

・数字に関してはグラフ・表を使い見やすく。 

・「質疑」「答弁」「役割」「意見」などのフォント読みにくい。 

・（一般質問のページ）顔写真や議員名を下にしては。 

・フォントがあまり読みやすいと感じない。 

・右開きで表紙めくってすぐが、見出しも全て横書きだと、視線の動き的に少し読みにく

いと感じた。 

 

（３）その他意見 

・今時なのにカラー化が出来ていない。 

・カラーにするとどのくらい（印刷費用）上がるのか。読み手からカラー化を望みます。 

・議会だよりを熟読している方がいる。そういう人に意見をもらえるような仕組み（ＷＥ

Ｂアンケートなど）があると良い。 
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・政務活動費の詳細を確認する方法は。 

・読みやすくなっていて良かった。 

・第１回意見交換会のあと、参加者からの、いろいろな意見を取り入れ検討され、努力さ

れていることが、よく分かりました。 

・記事に議員の名前を入れてはどうか？の意見に対しての対応は。  

・議会だよりは、議会の審議内容や結果等を住民に知らせる手段である。多くの人の意見

を広く募集してはどうか。 

・ページ毎の評価と自由記述欄。 

・コストとマンパワーを最小限とするためにアンケートは、自治会長から役員のみと、ア

ンケートは自治会長から議会事務局まで持ってきてもらう。 

・ひとりでも多くの方が興味をもてる内容であったり、参画できるものなのかが今後問わ

れてくる。皆様のお知恵で素晴らしい議会だよりが作成されることを願ってやみません。 


